
基金會主席 2022/23年度報告 

 

本人欣然代表基金會董事局向各會員提呈本報告。 

 

還記得本人在去年九月剛獲選為第五屆基金會主席時，曾以「齊心助學，共建良基」

為本屆基金會的指導性思想，並承諾以「企業化」基金會為工作重心，為祖國的助學

工作帶來更大的貢獻。 

 

轉眼間董事局以成立接近十個月。在這段時間內，有幸得到董事局各成員的幫助，基

金會無論在籌款數字上及內部架構改善方面都得到了正面及實質性的改變。於本報告

中，本人將逐一向各會員報告基金會於這十個月內的工作。 

 

2022-2023年度捐款 

就捐款數字方面，截至本報告出具之日，基金會於本年度所籌得的捐款總額為港幣

1,088,500 元，比去年增加 37.09 個百分點。其中來自同學會的捐款佔比為 26.5 個百分

點，其餘的 73.5個百分點則來自各方友好。 

 

 



 

 

本年度來自其他友好的捐款提高了不少。原因是這段時間裡我們實行了「精準籌款」

計劃，除了向同學們發出捐款呼籲外，董事們亦向其他潛在捐款人個別推廣本會，我

們亦為此制作了不少用於介紹本會的物資，並聘請專人為本年度燕園翱翔項目(項目將

於以下將詳細說明)制作短片。當中的費用都是由本人及各副主席分擔。 

 

在接下來的一年，董事局定當繼續努力，為本會籌得更多善款，幫助更多學生。 

 

五月份北大拜訪 

為盡快於疫情後加強與母校、她的基金會及校友會的聯繫，本人於今年 5月 12至 16日

與一眾副主席到訪北大出席其 125 校慶交流會暨晚宴，並藉此機會分別拜訪了北大教

育基金會、港澳台辧、學生資助中心及校友會等重要單位。 

 

拜訪的過程使我們更了解以上各單位的角色及工作，我們亦與各單位就現時本會於北

大設立的捐助項目及願景進行了坦誠的交流，當中更促成了本年度「燕園翱翔」項目

的復辦，實在是非常難得。另外，是次拜訪亦令我們了解到我們需於未來的籌款工作

中就「助學」及「獎優」兩方面取得平衡。 

 

捐款項目 

1. 北大助學金 

北大助學金於去年成功資助了 30 名有經濟困難的北大本科生，為他們提供每人人民幣

8,000元的經濟援助。 

鑑於本年度出色的籌款數字，我們已向北大基金會表示將提高今年北大助學金的資助

總額至人民幣 300,000 元。現時我們已大致完成與北大基金會就 2023 年北大助學金協

議的草擬及磋商工作，雙方預計將於 9月份簽署協議。 

 



2. 紫荊助學金 

紫荊助學金於 2021 年成立，目的是為支持香港學生於北大就讀，為他們提供資助。於

2022至 2023學年，紫荊助學金成功資助了一位有經濟困難的香港學生，為其提供了人

民幣 8,000元的經濟援助。 

 

3. 燕園翱翔項目 

燕園翱翔項目於今年 8月復辦。於 8月 1日，北京大學黨委副書記、副校長甯琦等領導

及老師帶領的北京大學學生代表團（共 18 位學生）將啟程前來香港，進行為期五天的

交流訪問，期間將拜訪不同的政府部門(包括律政司及廉政公署)、銀行同業結算有銀

公司及不同企業。代表團更會出席同學會及基金會的周年大會晚宴。 

 

「企業化」基金會 

為完善基金會的企業架構及內部規管制度，更好管理風險，使她的運作及財政狀況更

加透明，從而更好地建立基金會的形象，本會實行了以下工作： 

 

1. 制定基金會內務守則 

為確保基金會的董事會成員遵循良好公司管治原則，並確保基金會的資金得以妥善地

運用，基金會已落實及制定了本年度的內務守則，對各董事的義務、董事會的議事守

則及基金會的資金運用原則制定了更完善的規範。 

 

2. 設立投資委員會 

為確保基金會資金的安全和穩健增長，基金會亦設立了投資委員會，由副主席謝宇輝

擔任委員會主席，定期審視環球經濟狀況並為基金會提出投資建議，最終決策將由董

事會作出。 

 

3. 設立審計委員會 

為使基金會的財政狀況更加透明及妥善管理風險，基金會設立了審計委員會，由基金

會上屆主席吳家榮擔任委員會主席，負責適時監察及審核基金會的財務狀況及資金運

用。 

 

 


